

**Síntesis Vespertina
Comunicación Social
08 de Enero 2020**



Prodecon

PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA

Contenido

[Notas Prodecon](#)

[Notas Fiscales](#)

[Notas Pensiones](#)

[Notas Presupuesto y Gasto](#)

[Notas Económicas](#)

[Notas Nacionales](#)

[Notas Internacionales](#)

[Cartones](#)

Notas PRODECON

elContribuyente

[Todas las devoluciones de impuestos deben resolverse en 40 días: Prodecon](#)

En diciembre del año pasado [la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente](#) (Prodecon) publicó en su página oficial la [Recomendación 20/2019](#) sobre el artículo 22 del Código Fiscal de la Federación (CFF). Este artículo habla sobre las [devoluciones de impuestos](#). Específicamente, la recomendación tiene que ver con la omisión de emitir resolución en el tiempo establecido en el artículo 22.

La recomendación de la Prodecon era que la autoridad debe seguir lo establecido en el artículo 22 y no el 37 del CFF. De lo contrario, se violarían los derechos fundamentales protegidos en los artículos 14 y 16 de la Constitución. Básicamente esto significa que las devoluciones de impuestos deben resolverse en 40 días.

La recomendación de la Prodecon en ese momento solamente tenía que ver con las devoluciones procedentes. Ahora, la Procuraduría aclaró que todas las devoluciones de impuestos, sin importar si son procedentes o no, deben resolverse en el plazo de 40 días. Esto porque la autoridad fiscal había argumentado que el plazo solamente era aplicable cuando la solicitud de devolución es procedente. Pero, según la Prodecon, el artículo 22 habla sobre todas las devoluciones y no solamente las procedentes.

Notas Fiscales



[Congreso prevé que ratificación de Raquel Buenrostro al frente del SAT sea la próxima semana](#)

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión prevé que la próxima semana sea ratificada Raquel Buenrostro al frente del Servicio de Administración Tributaria (SAT), luego de que el 19 de diciembre del año pasado el presidente Andrés Manuel López Obrador la nombró como la nueva jefa del organismo recaudador de impuestos.

El senador Primo Dothé Mata, presidente de la Tercera Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente, dijo al término de la instalación de la Comisión que "tan pronto sea posible", Buenrostro y la nueva titular de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Thalía Lagunes, deberán acudir a comparecer y rendir protesta para ocupar sus respectivos cargos.

La Tercera Comisión sesionará el martes de la próxima semana. En esa reunión se podrían dar las comparecencias, a fin de que al día siguiente, el miércoles 15 de enero, rindan protesta en el Pleno Buenrostro y Lagunes.



[SAT utiliza ilustraciones para informar de los cambios en la legislación fiscal](#)

El Servicio de Administración Tributaria ha implementado un recurso práctico para hacer llegar a los contribuyentes los cambios aplicados este 2020 en la legislación fiscal.

Nueve cambios en 2020

Ya no hay pretextos para aquellos ciudadanos a quienes se les complica entender cada uno de los cambios realizados, ya que el material detalla de manera clara cada novedad fiscal.



[SAT: Estas son las políticas para hacer uso de tu Factura Electrónica de Nómina](#)

Si eres patrón de personas físicas o morales esta información es vital que la conozcas, ya que para generar Facturas Electrónicas de Nómina el Servicio de Administración Tributaria te pide cumplas con ciertos requisitos.

Estos requerimientos vienen implícitos en el [Manual de Políticas de Uso](#) de la factura electrónica de nómina, el cual se encuentra disponible en la página de internet del [SAT](#).



[Regular a favor de la competencia es necesario para disminuir la desigualdad en el país](#)

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, manifestó que los aumentos de precios a algunos productos en días recientes, no pueden ser atribuidos de manera directa a los ajustes a las tasas de impuestos, aprobados por el Poder Legislativo en el marco del Paquete Económico 2020, sino que es necesario revisar las implicaciones del poder de mercado de las empresas.

En este sentido, el legislador recordó que este poder de mercado se define como la capacidad que tiene una empresa para aumentar los precios, de manera rentable, por encima de cierto nivel competitivo. Por lo anterior, apuntó que algunas de ellas pueden subir sus costos y retener a clientes debido a que tienen pocos o ningún competidor, pero esta práctica representa una afectación a la competitividad en el país.

Asimismo, destacó que el “Estudio del impacto que tiene el poder de mercado en el bienestar de los hogares mexicanos”, realizado para la Comisión Federal de Competencia Económica, menciona que el poder de mercado de las empresas ha representado el pago de un sobreprecio promedio de 98.2 por ciento.



[Aumento a gravámenes, resultado del nulo crecimiento: especialistas](#)

Especialistas y cámaras empresariales coincidieron en que la decisión de los gobiernos estatales de aumentar los impuestos locales para este año afectará a la Iniciativa Privada (IP).

Este 2020, ante el recorte en la transferencia de recursos federales (los gobiernos locales recibirán 1.98 billones de pesos de gasto federalizado, que da una caída de 0.1% en términos reales), las autoridades subnacionales incrementaron el cobro de gravámenes locales; entre las entidades que presentaron las mayores modificaciones están Ciudad de México, Aguascalientes, Baja California y Puebla.

Por ejemplo, la capital del país incrementó la tasa del Impuesto por la Prestación de Servicios de Hospedaje de 3 a 3.5%; además, su Congreso local aprobó en su Ley de Ingresos la aplicación de un gravamen de 4.5% a bebidas alcohólicas.

[Aumentos a cigarros, refrescos y cervezas, sin efecto en la salud de los mexicanos: Canacope](#)

El alza en precios de cigarros, refrescos y cervezas no tendrá el efecto que los legisladores buscaron cuando aprobaron elevar el impuesto que pagan por sus efectos dañinos a la salud, ya que el consumidor los sigue adquiriendo, señaló Eduardo Daniel Contreras Pérez, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope).

“No es preocupante el incremento en precios que tienen a partir de este año, los productos que tienen los incrementos no se van a dejar de consumir, la gente todos los años asume el alza y el comercio en pequeño, las tienditas de abarrotes, no están preocupadas”, dijo en entrevista con El Financiero.

MILENIO

[Niegan tintes políticos en caso de Marta Sahagún por vínculo con Legionarios de Cristo](#)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, negó que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) actúe con tintes políticos en sus investigaciones como la de [Marta Sahagún, por presuntos vínculos con los Legionarios de Cristo](#), y agregó que la oposición está en desacuerdo con esas pesquisas porque está acostumbrada a la impunidad y a la corrupción.

La fracción parlamentaria del PAN en la Comisión Permanente se pronunció a favor de que el organismo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) investigue a [Marta Sahagún](#) o a quien se presuma haya incurrido en alguna irregularidad.

No obstante, panistas rechazaron juicios anticipados y **"terrorismo fiscal"** contra los opositores al gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

elContribuyente

[Plazo para corrección de CFDI de nómina](#)

La regla 2.7.5.7 de la [Resolución Miscelánea Fiscal 2020](#) establece el plazo para la corrección de [CFDI de nómina](#) de 2019. Esto es lo que dice la regla:

Los contribuyentes que durante el ejercicio fiscal 2019 hayan emitido CFDI de nómina que contengan errores u omisiones en su llenado o en su versión podrán por única ocasión corregir éstos, siempre y cuando el nuevo comprobante que se elabore se emita a más tardar el 29 de febrero de 2020 y se cancelen los comprobantes que sustituyen.

El CFDI de nómina que se emita en atención a esta facilidad se considerará emitido en el ejercicio fiscal 2019. Siempre y cuando refleje como “fecha de pago” el día correspondiente a 2019 en que se realizó el pago asociado al comprobante.



[¿Reexpedición de CFDI 2019 para retener el 6% de IVA?](#)

El artículo quincuagésimo transitorio del a RMIS 2020 otorgó un plazo de gracia de 10 días naturales para efectos de no aplicar la retención del 6 % de IVA referida en el artículo 1-A fracción IV de la Ley del Impuesto al Valor Agregado, siempre que se trate del cobro de contraprestación amparadas con CFDI emitidos hasta el 31 de diciembre de 2019.

Cuando esas operaciones sean cobradas con posterioridad a dicho plazo, ya existe la obligación por parte de la contratante de efectuar la retención de IVA, sin embargo la RMISC 2020 es omisa en señalar el procedimiento a seguir para documentar dicha retención, habida cuenta que el CFDI emitido en 2019 no consigna el monto del impuesto a retener; y que en ciertos casos ya operó la deducibilidad para efectos de ISR.



[ISR asimilables a salarios](#)

¿No sabes cómo calcular la retención del ISR a asimilables a salarios (personas físicas)? En IDC tenemos lista una calculadora con la que podrás determinar el gravamen, ya sea quincenal o mensual.

En el siguiente video te mostramos el tutorial de uso de la nuestra calculadora, el ejercicio se realizó con un ingreso total de 25,000 pesos, por lo que te recordamos que cada caso se debe adecuar a las necesidades que tengas como suscriptor.

Notas Pensiones



[Ley de pensiones, indígenas y orgánica, temas para 2020 en Sinaloa](#)

Para la agenda legislativa del 2020, el [Congreso del Estado](#) priorizará trabajar en materia de la creación de su nueva ley orgánica, reformas a la ley de pensiones, sobre representación popular de los indígenas en los cabildos y la revisión de condiciones para la creación de nuevos municipios.

Los diversos grupos parlamentarios se pronunciaron sobre las actividades y urgencias del Legislativo para atender las diversas inconsistencias legales del estado.

Notas Presupuesto y Gasto

EXPANSION política

[La SFP tiene por recuperar más de 46 mmdp, reconoce Sandoval](#)

La Secretaría de la Función Pública (SFP) enfrenta el reto de recuperar para el Estado mexicano más de 46,000 millones de pesos que están pendientes de justificación, aseguró Irma Eréndira Sandoval durante su participación en la XXXI Reunión de Embajadores y Cónsules.

La titular de la SFP planteó que la política implementada en la administración de Andrés Manuel López Obrador es que se justifiquen todos los recursos públicos que ejerzan los estados o que se devuelvan a la Federación.

LaJornada

[Obesidad y sobrepeso cuestan a México 5.3 puntos del PIB: OCDE](#)

La obesidad y el sobrepeso que padece la población restan 5.3 puntos porcentuales al producto interno bruto (PIB) de México y de no abatirse eso se reproducirá en los siguientes 30 años, advirtió José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

En los países de la OCDE la afectación al PIB es de 3.3 por ciento, indicó.

La merma económica para México sólo es equiparable a los 6 puntos porcentuales que perdió el país durante la crisis económica de 1995 y equivale a 1.3 billones de pesos, abundó Ernesto Acevedo, subsecretario de Economía.

Notas Económicas

Dólar cierre interbancario	18.80
Dólar cierre en ventanilla	19.10
El Financiero	



[Tensiones en Medio Oriente han tenido afectación mínima sobre el peso: Arturo Herrera](#)

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, aseguró que los [conflictos entre Estados Unidos e Irán y la tensión en Medio Oriente](#) tienen un efecto menor en México, ya que el impacto en el tipo de cambio fue pequeño mientras que la cotización de la mezcla mexicana ha incrementado.

“La crisis entre Estados Unidos e Irak y la tensión en Medio Oriente ha tenido dos efectos, yo diría efectos menores, un pequeño cambio ayer (martes) en el tipo de cambio, [pero ni siquiera llegó a cruzar los 19 pesos por dólar](#), ya hoy está en 18.80, no ha tenido ningún efecto”, declaró a medios de comunicación tras su participación en la XXXI Reunión de Cónsules y Embajadores REC 2020 "Política Exterior para el Bienestar" que se celebra en la cancillería mexicana.



[Economía está “claramente blindada”, asegura Arturo Herrera](#)

La economía mexicana está "claramente blindada", aseguró el secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, al enumerar el abultado monto de las reservas internacionales, la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional (FMI), una línea contingente con el Tesoro de Estados Unidos y el acceso pleno a los mercados financieros internacionales.

Entrevistado después de participar en la reunión de embajadores en la Secretaría de Relaciones Exteriores, el funcionario destacó: “La economía está claramente blindada, tenemos 180 mil millones de dólares en reservas internacionales, tenemos una línea flexible de crédito con el FMI por más de 60 mil millones de dólares, tenemos una línea de crédito contingente con el Tesoro de Estados Unidos por 9 mil millones de dólares”.

[Peso toca su mejor nivel en 8 meses por menor nerviosismo sobre conflicto EU-Irán](#)

El peso mexicano opera con ganancias la mañana de este miércoles, apoyado por un menor nerviosismo en los mercados. La situación en Medio Oriente se muestra con riesgo menor luego de que el ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Mohammad Javad Zarif, escribió en Twitter que los iraníes "no buscan guerra".

El tipo de cambio se ubica al momento en un nivel de 18.8040 pesos por dólar. La ganancia contra cierre oficial de ayer de 18.8750 unidades, con datos del Banco de México (Banxico), es de 7.10 centavos, equivalentes a 0.37 por ciento. El mayor apetito por riesgo ayuda a la divisa local, así como a otras emergentes.

EL UNIVERSAL

[Dólar y petróleo bajan luego del mensaje de Trump](#)

Las cotizaciones del dólar y el petróleo en los mercados internacionales retroceden luego del mensaje a la nación desde la Casa Blanca del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, un día después del ataque iraní [contra dos bases militares en Irak donde había tropas estadounidenses](#).

El ataque disparó en un principio los precios del crudo. La cotización del petróleo de referencia, el West Texas Intermediate repuntó más de tres dólares para ubicarse en los 65 dólares por barril, sin embargo, la respuesta de Trump que publicó en Twitter con relación al bombardeo frenó el temor en los mercados financieros.

[Trump le da 'calma' al peso, que cierra en mejor nivel en casi 9 meses](#)

El peso cerró este miércoles en su mejor nivel frente al dólar en casi nueve meses luego de que los comentarios del presidente Donald Trump aliviaran un escenario bélico.

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se apreció 0.4 ciento, que la ubican en 18.80 unidades, su mejor nivel desde el 12 de abril del año pasado.

La noche del martes, tanto la divisa mexicana como otros activos fueron 'presas' del nerviosismo provocado por el ataque iraní sobre instalaciones militares en Irak que albergaban tropas estadounidenses.

Sin embargo, el mensaje del mandatario estadounidense por la mañana fue una 'válvula de escape' para los activos internacionales.

En ventanillas de Citibanamex, el dólar se vende en 19.10 pesos, cifra menor al cierre reportado el martes, que fue de 19.20 unidades.

[Índice S&P 500 toca máximo histórico tras "no" de Trump a guerra con Irán](#)

El índice S&P 500, representativo del mercado accionario estadounidense, marcó un nuevo máximo histórico este miércoles, debido al renovado optimismo entre los inversionistas. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pronunció un discurso en el que habló con moderación sobre sus diferencias con Irán.

El magnate republicano rechazó que Estados Unidos tenga pensado iniciar una guerra en la región de Medio Oriente y destacó que ambos países tienen enemigos en común. Aunque el presidente añadió que habrá castigo para Irán por los recientes bombardeos en su contra, en Iraq, éstos serán con sanciones económicas.

[BMV y Biva, con ligeros avances tras conferencia de Trump sobre Irán](#)

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con ganancias este miércoles, impulsada por un mayor apetito por riesgo en los mercados. El referencial índice S&P/BMV IPC, compuesto por las 35 acciones más líquidas del mercado accionario local, registra un avance de 0.08% y se ubica en 44,195.27 puntos.

La situación en Medio Oriente se muestra con un menor riesgo luego de que el ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Mohammad Javad Zarif, escribió en Twitter que los iraníes "no buscan guerra". El presidente estadounidense, Donald Trump, ofreció una conferencia en la que habló con moderación sobre Irán.

[Crecimiento en 2020 será de 1.2%, pronostica BX+](#)

El crecimiento económico de México en 2020 será de 1.2 por ciento y tras un 2019 en el que se tuvo un estancamiento, el consumo privado, la inversión y la ejecución del gasto público de forma más eficiente serán de los factores clave impulsen un ritmo al alza, afirmó este miércoles el banco Ve Por Más (BX+).

En un reporte la institución expuso que este año habrá cinco elementos que contribuirán a que los niveles de crecimiento vayan al alza, en un entorno en el que las exportaciones netas contribuirán en menor escala al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB).

[SHCP dará a conocer el jueves costo de coberturas petroleras](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) declinó este miércoles dar a conocer el costo de las coberturas petroleras que tienen como objetivo garantizar los ingresos públicos provenientes de las exportaciones de petróleo crudo.

El titular de la SHCP, Arturo Herrera Gutiérrez, anticipó que será hasta este jueves cuando dé a conocer el costo de la cobertura petrolera.

Explicó que la cobertura mexicana opera sobre una mezcla, que es un mercado relativamente delgado en el entorno global.

[Veto de Trump, sin efectos en desarrollo ni ingresos de Huawei en 2019](#)

El fundador de Huawei, Ren Zhengfei, afirmó este miércoles que la convocatoria del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, [de prohibir la tecnología de Huawei en el mundo](#), no ha afectado el desarrollo ni los ingresos del gigante de las telecomunicaciones asiático.

Y aunque China temía haber perdido el mundo de las telecomunicaciones, [en 2019 demostró que se mantiene como la empresa líder del sector](#) a nivel internacional.

[SCJN pasa a la ministra Margarita Ríos-Farjat el proyecto de tarifas “efecto club” de Telcel](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) turnó a la ministra Margarita Ríos-Farjat —de reciente ingreso a ese órgano de poder— la misión de construir un nuevo proyecto de resolución para resolver un amparo promovido por Radiomóvil Dipsa, controladora de Telcel, contra el artículo 208 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTR) que le [prohíbe establecer condiciones o tarifas diferenciadas](#) para aquellos servicios que se originan y terminan dentro de su red, las llamadas tarifas “on-net / off-net” o de “efecto club”.

Se trata de una política regulatoria diseñada por el constituyente durante la construcción de la reforma sectorial de telecomunicaciones de 2013, para la empresa que se considerase después como el agente económico preponderante del sector, en este caso Telcel, que en 2014 fue catalogada con esa definición por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).



[Sólo habrá un voto por sector para decidir nuevo etiquetado: EPC](#)

Tras recibir 784 comentarios en los dos meses que duró la consulta pública sobre un nuevo etiquetado para alimentos y bebidas no alcohólicas de la norma oficial mexicana 051 (NOM-051), la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) inició esta semana reuniones con el grupo de trabajo conformado por representantes del sector privado, organismos internacionales, academia y organismos de la sociedad civil.

Las sesiones durarán casi hasta que termine enero y posteriormente las autoridades deberán determinar cómo quedará el nuevo etiquetado, indicó Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor (EPC), una de las organizaciones que impulsa el etiquetado frontal con sellos negros que adviertan sobre el alto contenido de azúcares, calorías, sodio y grasas en los alimentos y bebidas industrializadas.

EL UNIVERSAL

[AMLO presentará plan de inversión conjunta para el sector energético](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que en la primera quincena de febrero presentará un plan de inversión conjunta, inversión pública privada, en el sector energético.

Durante su conferencia de prensa mañanera, en Palacio Nacional, el mandatario explicó que el plan incluye inversiones para Pemex y la CFE, y se va a definir en qué campos se puede invertir.

Se trata de la segunda parte del Acuerdo Nacional de Inversión en Infraestructura que el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó junto con la Iniciativa privada en noviembre pasado.



[Crecimiento en 2020 será de 1.2%, pronostica BX+](#)

El crecimiento económico de México en 2020 será de 1.2 por ciento y tras un 2019 en el que se tuvo un estancamiento, el consumo privado, la inversión y la ejecución del gasto público de forma más eficiente serán de los factores clave impulsen un ritmo al alza, afirmó este miércoles el banco Ve Por Más (BX+).

En un reporte la institución expuso que este año habrá cinco elementos que contribuirán a que los niveles de crecimiento vayan al alza, en un entorno en el que las exportaciones netas contribuirán en menor escala al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB).

[Rodrigo Velasco, director general adjunto de BIVA, renuncia a su cargo](#)

Rodrigo Velasco, director general adjunto de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), dejará su cargo en los próximos días, según Salvador Leal, portavoz de la compañía.

Velasco ha trabajado en la bolsa durante cerca de cuatro años, donde comenzó como director de operaciones cuando la compañía se acababa de formar en 2016. Llegó a la bolsa desde Deutsche Securities S.A. de C.V. Casa de Bolsa, donde se desempeñó como director general.

EL UNIVERSAL

[Petróleo de Texas cae 3.9% tras discurso de Trump, que frena tensión con Irán](#)

El precio del petróleo de Texas (WTI) para entrega en febrero cayó un 3.9 % después de la declaración institucional del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que ha sido percibida por los mercados como un cese momentáneo de las tensiones militares con Irán.

A las 12.35 hora local (17.35 GMT), el crudo de referencia en Estados Unidos cotizaba a 60.25 dólares el barril (-2,45 dólares) en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), donde se negociaba un volumen de más de 914.000 contratos.

[Conflicto entre EU e Irán ha tenido efectos menores en tipo de cambio y precio del petróleo: Herrera](#)

Luego del ataque de Irán a bases de Estados Unidos en Irak, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, estimó que el conflicto en Medio Oriente tendrá efectos menores en el tipo de cambio y en el precio de la mezcla mexicana de petróleo.

"Ha tenido dos efectos (tipo de cambio y petróleo), pero yo diría efectos menores", comentó en entrevista al término de la 31 Reunión de Embajadores y Cónsules organizada por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

El funcionario señaló que hubo un pequeño cambio el martes en el tipo de cambio "pero ni siquiera llegó a cruzar los 19 pesos por dólar", mientras que ya hoy estaba en 19.8 pesos por unidad.

[SCJN pasa a la ministra Margarita Ríos-Farjat el proyecto de tarifas “efecto club” de Telcel](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) turnó a la ministra Margarita Ríos-Farjat —de reciente ingreso a ese órgano de poder— la misión de construir un nuevo proyecto de resolución para resolver un amparo promovido por Radiomóvil Dipsa, controladora de Telcel, contra el artículo 208 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTR) que le [prohíbe establecer condiciones o tarifas diferenciadas](#) para aquellos servicios que se originan y terminan dentro de su red, las llamadas tarifas “on-net / off-net” o de “efecto club”.

Se trata de una política regulatoria diseñada por el constituyente durante la construcción de la reforma sectorial de telecomunicaciones de 2013, para la empresa que se considerase después como el agente económico preponderante del sector, en este caso Telcel, que en 2014 fue catalogada con esa definición por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

[Conflicto en Medio Oriente tiene “efectos menores” en México: Herrera](#)

El conflicto en Medio Oriente ha tendido efectos “menores” sobre el peso y el precio del petróleo, aseguró el secretario de Hacienda, Arturo Herrera.

El funcionario detalló que la volatilidad registrada en los mercados financieros alcanzó al peso, sin embargo, con repercusiones menores.

“Ayer hubo una pequeñita variación en el tipo de cambio, pero ni siquiera cruzó los 19 pesos por dólar; hoy ya estaba en 18.80 pesos”, destacó.

[Ratificación del T-MEC no es suficiente para impulsar a la economía: Hacienda](#)

La ratificación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no es suficiente para impulsar a la economía mexicana, reconoció el secretario de Hacienda, Arturo Herrera.

El funcionario aseguró que México debe capitalizar las oportunidades que se abran con la aprobación final del acuerdo comercial.

“El T-MEC nos pone en condiciones muchísimo más favorables que otras economías, pero el que esté listo para ser finalizado no es suficiente, tenemos que asegurarnos que aprovechamos esas oportunidades”.

MILENIO

[T-MEC podría entrar en vigor en julio, estima Secretaría de Economía](#)

Una vez que el Comité de Finanzas del Senado estadounidense [aprobó el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá](#) (T-MEC) y éste continúe su avance en ese país, existe la posibilidad de que el acuerdo entre en vigor para mediados de este año confío la Secretaría de Economía (SE).

En entrevista con MILENIO, la subsecretaria de Comercio Exterior, Luz María de la Mora, indicó que si bien aún queda camino legislativo por recorrer tanto en Estados Unidos como Canadá, no hay riesgos latentes que puedan detener el avance e implementación del tratado comercial.

MILENIO

[Dan amparo a sindicato de 'Napo' por contrato colectivo de empresa transnacional](#)

Un tribunal federal otorgó un amparo al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, que dirige el senador [Napoleón Gómez Urrutia](#); resolución que dejó sin efecto un conteo de votos que permitió la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo a un gremio ligado a la CTM de Coahuila, en la empresa Arneses y Accesorios PKC.

Con dos votos a favor y uno en contra, los magistrados del Décimo Cuarto Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo con residencia en la Ciudad de México, resolvieron que durante la votación por la titularidad del mencionada contrato, el 9 de mayo de 2019, se violó la libertad sindical.



[Bolsas de Europa celebran menor tensión ente Irán y EU](#)

Las bolsas de valores de Europa más relevantes terminaron la jornada de media semana con ganancias, tras mensajes de Estados Unidos e Irán que ayudaron a disminuir el nerviosismo y temores de los inversionistas. La Bolsa de Fráncfort, Alemania, encabezó las ganancias, con un avance de 0.71% en su índice principal, el DAX.

La jornada bursátil se pintó de verde desde temprano influenciada por un mensaje del ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Mohammad Javad Zarif, quien escribió que su país no busca una guerra con Estados Unidos. Más tarde, el presidente estadounidense, Donald Trump, habló con mesura y dio otro impulso a los mercados.

Notas Nacionales



[El Consejo de la Judicatura Federal destituyó e inhabilitó por 10 años a Magistrado Federal por acoso sexual y contratación en beneficio personal](#)

El Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) informó que destituyó e inhabilitó por 10 años a un Magistrado Federal por acoso sexual.

En un comunicado, el CJF detalló que lo anterior se debe al acoso del magistrado contra 10 mujeres y por la contratación en beneficio personal.

Señaló que con esta acción reafirma su compromiso de cero tolerancia frente a la violencia de género y el nepotismo.

[Destituyen e inhabilitan por 10 años a magistrado acusado de hostigamiento sexual](#) Milenio

MILENIO

[Senado vigilará operación del Insabi](#)

Tras el inicio de las actividades del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) el 1 de enero, senadores de Morena se comprometieron a vigilar el cumplimiento de los objetivos del nuevo órgano descentralizado y a rediseñar las políticas públicas vinculadas al sector salud en virtud de una mejora continua.

El modelo de atención será de observancia obligatoria por mandato de ley y se cuidarán todas las fases de la prestación para homologarla y lograr atención oportuna, de acuerdo con el dictamen aprobado por el Senado.

EL UNIVERSAL

[¿Cuándo Insabi cobra cuotas de recuperación y cuándo ofrece servicios gratuitos?](#)

La Secretaría de Salud (SSa) informó que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) ofrece atención y medicamentos gratuitos en el primer y segundo nivel, por lo que los Hospitales Federales e Institutos Nacionales, que ofrecen servicios de tercer nivel, continuarán cobrando cuotas de recuperación.

Debido a las dudas generadas entre usuarios del Hospital General de México, del Infantil Federico Gómez y de diversos Institutos como el de Cancerología, Cardiología y Enfermedades Respiratorias por el cobro de cuotas, aun cuando se informó que a partir del primero de enero el Insabi ofrecería servicios gratuitos a personas sin seguridad social, la SSa detalló que los servicios que brindan son especializados, por lo que es necesario que obtengan recursos a partir de cuotas.

EL UNIVERSAL

[AMLO pide denunciar prácticas abusivas en el INSABI](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió esta mañana "ayuda" a los usuarios de servicios públicos de salud para que denuncien las prácticas y cobros abusivos en el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi); que con nombre y apellido le lleven personalmente los datos de quienes hayan incurrido en prácticas "ilegales e inhumanas".

"Pido el apoyo de la gente: si esos casos se dan, de inmediato se atienden. Imagínense que se muera una persona y no se permita que salga el cuerpo, si no paga. El que hizo eso actuó de manera ilegal, no sólo en forma inhumana", dijo.

EL UNIVERSAL

[Designan a militar retirado como nuevo director del penal de Cieneguillas, Zacatecas](#)

La mañana de este miércoles, el General de Brigada retirado, Ignacio López Flores, asumió el cargo como nuevo Director del Centro Regional de Reinserción Social (Cereso) varonil de Cieneguillas.

Ismael Camberos Hernández, secretario de Seguridad Pública (SSP), destacó que este relevo dijo que forma parte de las acciones contundentes para fortalecer el Sistema Penitenciario en la entidad, así como una medida para reforzar las acciones de seguridad, reinserción social y respeto irrestricto de los derechos humanos.

EL UNIVERSAL

["Mejor me quedo aquí a que me maten": migrantes mexicanos temen ser deportados a Guatemala](#)

Mexicanos desplazados por la creciente violencia que buscan asilo en Estados Unidos temen encontrar mayores peligros si son enviados a Guatemala, de cara a unas medidas más enérgicas de la administración del presidente Donald Trump contra los solicitantes de protección.

Según nuevas reglas estadounidenses que se conocieron el lunes, los [mexicanos que soliciten protección en la frontera](#) entre [Estados Unidos](#) y México podrían ser trasladados a Guatemala para buscar asilo ahí.

EL UNIVERSAL

Captan enfrentamiento entre civiles y policías en Tamaulipas

Bloqueos, detonaciones de armas de grueso calibre y hasta granadas causaron pánico entre los riobravenses durante un enfrentamiento entre civiles armados y policías estatales.

La confrontación inició en la zona centro donde los sujetos dispararon a los estatales quienes de inmediato, repelieron la agresión. Ante esto, los delincuentes despojaron a algunos conductores de sus unidades para bloquear algunas arterias para dirigirse hacia la zona oriente.

Esto generó terror entre los ciudadanos, ya que sobre el Libramiento y la Avenida Madero donde se encuentran diversos planteles educativos. Algunas personas captaron imágenes de lo que sucedió en Río Bravo.

Notas Internacionales

EL UNIVERSAL

[Trump anuncia "poderosas" nuevas sanciones contra Irán](#)

El presidente de Estados Unidos, [Donald Trump](#), anunció este miércoles nuevas "poderosas" sanciones contra Irán hasta que "cambie su comportamiento" y aseguró que sigue evaluando "opciones" para responder al ataque iraní contra bases militares en Irak que albergan tropas estadounidenses.

"Mientras seguimos evaluando opciones, Estados Unidos inmediatamente impondrá sanciones adicionales contra el régimen iraní. Estas sanciones estarán en vigor hasta que Irán cambie su comportamiento", avisó el mandatario.

EL UNIVERSAL

[EU está listo para abrazar la paz con todos los que la buscan: Trump](#)

El presidente estadounidense, [Donald Trump](#), dijo que Estados Unidos está listo para abrazar la paz con todos aquellos que la buscan luego del ataque con misiles a dos bases aéreas militares estadounidenses en Irak.

Durante su discurso en la Casa Blanca, el presidente dijo que [Irán](#) "parece estar reculando" después de ataques contra bases militares en Irak la víspera que no dejaron "ninguna" víctima estadounidense ni iraquí.

"Irán parece estar reculando, lo cual es algo bueno para todas las partes interesadas y algo muy bueno para el mundo. No se perdieron vidas estadounidenses o iraquíes", dijo Trump en un mensaje a la nación desde la Casa Blanca flanqueado por altos cargos civiles y militares del gobierno, y agregó: "Estados Unidos está listo para abrazar la paz con todos los que la buscan".



[Esta es la razón por la que el asesinato de Soleimani se convierte en el mayor temor de Kim Jong-un](#)

Si Kim Jong-un necesitaba otro recordatorio sobre los riesgos de negociar el programa de armas nucleares de Corea del Norte con Estados Unidos, la decisión del presidente Donald Trump de matar a uno de los principales comandantes de Irán proporciona uno.

El asesinato del general iraní Qassem Soleimani la semana pasada refuerza la opinión de Corea del Norte de que Estados Unidos solo toma tales acciones contra los estados que carecen de un elemento disuasorio nuclear creíble. Específicamente, la elección de un ataque de drones encubierto contra un objetivo de alto nivel, alimenta los temores del régimen de que cualquier ofensiva estadounidense contra Pyongyang comience desde arriba.



[Confirman muerte de 176 personas tras avionazo en Irán](#)

Un avión de línea ucranio con 176 personas a bordo, principalmente iraníes y canadienses, se estrelló este miércoles en Irán poco después de despegar de Teherán, sin dejar supervivientes.

El incidente se produjo en un momento de fuertes tensiones en Medio Oriente y poco después de que Teherán lanzara una tanda de misiles contra tropas estadounidenses basadas en Irak. Sin embargo, nada apuntaba que ambos acontecimientos estuvieran relacionados y el presidente ucranio, Volodimir Zelenski, exigió que se evite cualquier "especulación".



[7 frases con las que Trump manda mensaje de calma en el conflicto con Irán](#)

La muy anticipada conferencia de prensa que dio este miércoles el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, después de un ataque lanzado por Irán a dos bases militares en Irak envió un mensaje fuerte, pero tranquilizador: impondremos nuevas "poderosas" sanciones económicas a Irán, pero estamos abiertos a negociar con ellos.

En un mensaje programado inicialmente para el martes, y que se daría después de confirmarse los ataques contra las instalaciones militares, Trump remarcó que EU no permitirá que el Gobierno de Irán concrete la construcción de un arma nuclear.



[Trump declara la emergencia en Puerto Rico en respuesta a los terremotos](#)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aprobó este miércoles la declaración de emergencia y ordenó el envío de asistencia para complementar la ayuda local en respuesta al grave terremoto que ha sufrido [Puerto Rico](#), que ha sido el peor de su historia reciente, anunció la Casa Blanca.

“La acción del presidente autoriza al Departamento de Seguridad Nacional, la Agencia Federal de Gestión de Emergencias (FEMA, en sus siglas en inglés), coordinar todos los esfuerzos con el fin de aliviar la dificultad y sufrimiento causado por la emergencia sobre la población local y proveer la asistencia apropiada”, explicó el Gobierno en un comunicado.



[Bolivia investiga a 592 exfuncionarios relacionados con Evo Morales](#)

Con el fin de recuperar activos en el extranjero se investigará al expresidente boliviano Evo Morales y a 592 personas que ejercieron funciones en sus casi 14 años de gobierno, informaron este miércoles las autoridades bolivianas.

Morales, el exvicepresidente Álvaro García, exministros, exviceministros y exjefes de gabinete, entre otros exfuncionarios y sus familias, serán investigados por presunta corrupción y enriquecimiento ilícito en la administración del Estado.



[Tiroteo en Ottawa deja un muerto y tres heridos](#)

Una persona perdió la vida y otras tres resultaron gravemente heridas luego de un tiroteo en el centro de la capital canadiense de Ottawa, informó la policía el miércoles.

El inspector interino Francois D'Aoust señaló que la policía buscaba al sospechoso.

Las autoridades fueron llamadas para que acudieran al sitio del incidente en Gilmour Street alrededor de las 7:30 de la mañana, en medio de reportes de varios disparos.

Cartones

EL UNIVERSAL

Declaraciones/Kemchs



Pajarito cantor/Galindo



Nuevos juguetes/Magú



Riesgo de ser informante/Fisgón



A soltar la sopa/Helguera



Dr. Strangelove/Hernández



Vieja bolsa/Nerilicón



Rockteman/Perujo



¿Qué te trajeron los Reyes Magos?



Tambores de guerra/Rictus



MONOS CON COLA/GUERRA EN EL PLANETA DE LOS SIMIOS



EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/LEGIONARIOS DEL CRIMEN

Tanto peca el que lava la lana, como el que se la daba a lavar



HORACIO



MORED/ PURAS PENAS



Jis



EL PAÍS DE NUNCA JABAZ/LISTO PARA SU CAMPAÑA



RAPÉ/GIRO DRAMÁTICO



Encuentros mixtos.

Las mujeres luchan por erradicar la violencia en su contra. Pero esta lucha no fructificará plenamente sin los hombres. El debate tiene que ser mixto. De otra manera no tendremos sino un antagonismo femenino, mas no una necesaria cultura de género.

Donceles